

Juillet : la vigne fait son grand retour à Segré

Un lieu, une actu, une énigme. Le 13 juillet, Segré a renoué avec son passé viticole. Deux cent cinquante pieds de vigne ont été plantés, en grandes pompes, sur un site emblématique de la ville.

Notre dernière énigme faisait référence au retour... de la vigne à Segré ! C'était le 13 juillet dernier, en pleines festivités des Folklorés, le festival International de danses et musiques folkloriques de la ville.

A cette occasion, 250 pieds de vigne, la fameuse liane de la famille des vitaceae, ont été plantés sur les sept niveaux de la falaise qui surplombe le parking du qual Lauingen. Juste en dessous de la magnifique église de la Madeleine.

Pour que l'opération soit réussie, la municipalité a fait appel à la confrérie des Fins gousiers d'Anjou, qui fête cette année ses 60 ans.

Ses membres ont prodigué conseil et astuces pour que la plantation se fasse dans les règles de l'art. Au final, le vignoble segréen permettra de remplir « entre 220 et 250 bouteilles », précise le grand maître de la confrérie, Pierre Cesbron.

Cabernet franc

Ses membres interviendront également pour les premières vendanges. Mais là, il faudra attendre trois ans, histoire que la vigne donne ses premiers fruits. Et qu'ils arrivent à maturité. A l'automne 2015. Question cépage, « on est sûr du cabernet franc », assure Pierre Cesbron.

De la vigne à Segré, un délire

du maire, Gilles Grimaud ? Pas du tout. Car il faut savoir qu'elle existait déjà en Anjou bleu. Avant. On en trouve d'ailleurs des traces dès le XVI^e siècle !

D'accord, la production restait modeste. Surtout si on la compare à celle du cidre, boisson emblématique du territoire. Mais il y avait quand même de quoi produire quelques hectolitres...

Au fait, elles sont pour qui ces bouteilles ? « Elles seront utilisées pour les vins d'honneur à la mairie, précise Gilles Grimaud. Et on en donnera en cadeau à des visiteurs. »

Aucune commercialisation en vue donc. Quand l'Anjou bleu fait de l'Anjou rouge, c'est rien que pour le plaisir. Et la convivialité !

Le gagnant de la semaine est Pierre Bossé, à Segré. Il remporte deux entrées au zoo de Doué-la-Fontaine. A découvrir demain, dans *Ouest-France* et sur ouest-france.fr/angers la nouvelle énigme de l'été.

Le maire de Segré, Gilles Grimaud, accompagné par Dominique Falrochon, de la confrérie des Fins gousiers d'Anjou, a participé à la plantation de vignes, le 13 juillet.

